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年产6亿颗世界级“中国芯”
济南综合保税区获批后迎来首个重大项目“浪潮集成电路产业园”

格业界信息

本报6月25日讯（记者 马绍栋
见习记者 修从涛）25日，由浪潮

集团承建的“国家高效能服务器和存
储技术重点实验室”建设项目在济南
高新区浪潮科技园正式启动建设，这
也是IT领域唯一设在企业内的国家重
点实验室，将对形成国内最高水平的
云计算研发基地，打造我国一流的云
计算产业集群起到积极的推动作用。

该实验室研发大楼建设高度156

米，总投资达31亿元人民币，其中基
建投资8亿元，设备及研发条件投入
23亿元。该实验室是 IT领域唯一设
在企业内的国家重点实验室，将在
2014年底投入使用。

据介绍，这一研发平台未来将重
点围绕云计算核心装备、云平台、云应
用三个层面展开研发攻关，全面提升
我国云计算技术水平。

本报6月25日讯（记者 马云云
戚淑军 实习生 林泽胜）25日，记者
从有关方面获悉，为留住长清大学科技
园的人才，济南市将在长清区建设创新
谷，创新谷建设有望今年尽快启动。

在济南市政协25日举行的“做大
做强实体经济”专题议政会上，市委
常委、副市长苏树伟透露，济南市准
备在长清依托大学园区搞一个“创新
谷”。苏树伟说，长清现在有十几所大
学，在校生接近20万，但是没有产业，
周边冷冷清清，“学生形不成消费，都
是过路客，如何把这些人才留住，这
是我们需要研究的。”

为此，济南市将在大学城搞一个
像齐鲁软件园一样的创新谷，把创意
产业、文化产业，包括设计等这些产业
放进来。先搞一个20余万平方米的孵化
器，聚集上万人，然后滚动发展。

本报6月25日讯（记者 刘红杰
通讯员 王程炜 郭勇）“花了137

元买衣服，发票中了5千元，真幸运。”
近日，在市中国税局十六里河分局，市
民王林华兑取了五千元的奖金。据统
计，济南国税系统一年兑现发票奖金
接近20万元。

济南市国税局征管处工作人员表
示，发票兑奖实行七八年以来，市民索
要发票的意识明显提升。在全市国税
系统中，2011年兑奖18万元，今年一季
度已兑现奖金54005元。

国税人员提醒说，有奖发票也有
假的。如果发票背面能看到透明的“密
码”和“奖区”的内容，就是假的；还有

“发票联”和“兑奖联”背后的长方形黑
色涂层，如果边缘非常整齐，也是假发
票。“消费者可以拨打纳税服务热线
12366，输入‘发票联’上的发票代码、发
票号码以及刮开的密码，如果声讯提
示是废票，则是假发票。”
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本报6月25日讯（记者 马
绍栋 见习记者 修从涛）25
日，具备世界级集成电路研发
及生产能力的浪潮集成电路产
业园正式奠基，这是山东省首
个高端集成电路产业园区，也
是济南综合保税区获得国务院
批复后的第一个重大项目。预
计2013年底竣工投产，建成后
可年产6亿颗具有世界领先水
平的高端芯片，成为世界级的
集成电路研发中心和规模化芯
片生产基地。

记者从浪潮集团了解到，
该园区总占地295亩，规划总投

资50亿元，项目建成后年产6亿
颗高端芯片，年销售收入100亿
元，利税总额10亿元。其中一期
为规模化高端芯片封装测试
厂，建筑面积3 . 8万平方米，总
投资7 . 5亿元。

存储器是信息产业的粮
食，占据集成电路产业产值的
四分之一以上。我国每年的集
成电路芯片进口额高达 1500
亿美元以上，超越铁矿石和石
油，成为我国进口量最大的产
品。早在 2009年 8月金融危机
时，浪潮以 3 0 0 0 万元人民币

“逆市”收购奇梦达中国研发

中心，推出中国第一款基于65
纳米工艺设计的世界先进水
平大容量动态随机存储器，打
破了国外大厂长期以来对我
国动态随机存储器芯片市场
的 垄 断 ，填 补 了 国 内 产 业 空
白。基于存储器芯片设计能力
日趋成熟和产业化需要，浪潮
于 2011年二次收购奇梦达资
产 ，建 设 了 我 国 首 条 高 端
(FBGA)存储器集成电路封装
测试生产线，在国内率先整合
高端存储器集成电路设计和
封测制造产业。

据了解，浪潮集成电路产

业园是济南综合保税区获得
国务院批复后的第一个重大
项目，将享受国家综合保税区
的各项政策，并减少集成电路
原材料、产品、设备等的运输
和储存成本，加快资金流和物
流的运转效率。园区建成后，
将推动山东省和济南市形成
完整的集成电路产业链，发挥
强大的人才、技术、资金和产
业集聚效应，打造国内领先、
国际先进的微电子产业基地，
为省市战略性新兴产业和高
科技产业发展壮大形成有力
支撑。

本报6月25日讯（记者 马
云云 戚淑军 实习生 林泽
胜）25日上午，济南市政协举行

“做大做强实体经济”专题议政
会，这是济南市政协首次围绕
重大课题召开的专题议政会。
会上，8名省市政协委员与人行
济南分行以及11个市直部门负
责人面对面，围绕实体经济发
展建言献策。市委常委、副市长
苏树伟表示，委员所提意见建
议将被市政府梳理吸收。

8名省市政协委员结合各
自工作领域或研究课题，分别
从产业链招商、园区配套、金融
支持、县域经济发展等多个层
面，对济南实体经济发展支招
儿。济南市政协常委，济南社科
院科研组织处处长、研究员马
黎明说，建国后很长一个时期，
济南都是一个典型的工业城
市，但从1996年开始，济南工业
经济效益开始下降，政府不得
不调整主要依靠工业集聚城市
财力的传统做法，开始放弃对

工业企业的扶持转而支持服务
业发展。正是在这一时期，济南
市提出了“抓大放小”、“退二进
三”的工业发展战略，无论主观
愿望如何，其客观结果是直接
瓦解了济南的工业体系。

“要发挥集聚优势，做大优
势产业链”，济南市政协委员，
中国重汽集团济南动力部党委
副书记、纪委书记、工会主席杨
永启表示，“有种说法，济南的
汽车产业有龙头无龙身，零部
件配套能力滞后于整车发展。”
杨永启说，重汽的关键零部件
基本全部自制，其他配套企业

也以外地居多，吉利、青年汽车
等在本地的配套企业几乎没
有，整车企业对济南汽车零部
件产业贡献不大。他建议政府
加强政策引导，鼓励有关企业
依托优势产业，开发适销对路
的产品来满足配套要求。

济南市政协委员、德国大
陆集团商用车市场总监赵璇则
建议济南要考虑并清晰产业定
位。她最近参加众多招商引资
会议后发现，“每个地方都差不
多，没有特点，每个城市感觉什
么都能干，什么都能招”。而在
湖北十堰市的推荐会上，她大

受启发，发现十堰市整个城市
的产生或发展都是因为“东风
公司”，成千上百家汽车零配件
商聚集在这个小城市，汽车产
业作为十堰经济发展的主导产
业，使这里形成了包括汽车人
才培养、产品研究、设备制造、
零部件制造、整车制造、汽车改
装、销售服务等一系列完整的
汽车产业链。她建议，济南也应
当学习借鉴十堰市的模式，把
济南打造成世界商用车全产业
链生产基地。

苏树伟表示，对此次专题
会各位政协委员所提的意见，
市政府将进行汇总，并督促有
关部门认真梳理归纳和吸收。

“对大家提出的比较具体的问
题，将在规定的时间内给予具
体的答复。”

据悉，这是济南市政协首
次围绕重大课题召开专题议政
会，今年，济南市政协还将围绕
创新社会管理、促进文化大发
展、大繁荣开展专题议政。

汽车产业不能有龙头无龙身
政协委员为实体经济发展开药方

25日下午，历山路南段一个车道口，两辆轿车在并道时发生碰撞，一辆微型车将中央
栏杆撞飞，自己也变得面目全非。改造后的历山路南段情况好了不少，但并道口处仍是交
通事故高发区。 本报记者 周青先 摄

市政协委员、中国重汽集团济南动力部党委副

书记杨永启说，“济南的汽车产业有龙头无龙身，零

部件配套能力滞后于整车发展”。而市政协委员、德

国大陆集团商用车市场总监赵璇则建议济南要考虑

并清晰产业定位，借鉴湖北十堰市的模式，把济南打

造成世界商用车全产业链生产基地。

并道口处再起车祸
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